

LA CLINIQUE SAINTE BARBE, RÉCOMPENSÉE POUR SA PRISE EN CHARGE INNOVANTE DES PERSONNES ÂGÉES, AFIN DE LEUR ÉVITER LE PASSAGE PAR LES URGENCES



Pour éviter le passage aux urgences des personnes âgées de plus de 75 ans en situation aiguë, le service de Médecine gériatrique de la clinique Sainte Barbe, établissement de la Fondation Vincent de Paul, innove en créant une Unité d'Admission Directe (UAD) gériatrique. Ce dispositif a reçu le premier prix du "Projet Panda" qui valorise des démarches innovantes visant à améliorer le parcours de soins des patients âgés.

UNE ORGANISATION INNOVANTE, PENSÉE POUR RÉPONDRE AUX BESOINS DES PLUS DE 75 ANS

Cette Unité d'Admission Directe vise à faciliter l'admission des patients âgés nécessitant des soins urgents et spécialisés, en supprimant le temps de passage aux urgences et ainsi, optimiser leur parcours de soins. L'accueil direct en gériatrie des personnes âgées, en provenance du domicile et des EHPAD, permet une prise en charge diagnostique et thérapeutique rapide. L'accueil direct par un binôme Médecin-Infirmier permet une admission simple et rapide en service, du lundi au dimanche, en journée. L'équipe travaille en lien privilégié avec la famille ou l'équipe soignante de l'EHPAD et le Médecin Traitant. Le retour à domicile se fait généralement sous 2 à 5 jours.

Les exemples de motifs d'admissions ou de syndromes gériatriques décompensés sont nombreux : décompensation cardiorespiratoire: insuffisance cardiaque, BPCO, pneumopathie d'inhalation, hypovolémie, insuffisance rénale aiguë, anémie sans critères de réanimation, chutes sans fracture nécessitant une prise en charge chirurgicale, confusion, syndrome inflammatoire, diabète décompensé...

"Avec la création de ces lits d'Unité d'Admission Directe, le service gériatrique de la clinique Sainte Barbe innove au bénéfice des patients âgés et s'engage envers les médecins de ville et les EHPAD, pour offrir la réactivité attendue pour les situations aiguës" déclare le Docteur Valérie Martinez, Spécialiste en Gériatrie Cheffe du service de Médecine Gériatrique de la Clinique Sainte Barbe.

UN DISPOSITIF LAURÉAT DU PREMIER PRIX PANDA

L'UAD gériatrique de la clinique Sainte Barbe s'est vue décerner le premier prix du "Projet Panda". Le Projet Panda est un projet de coordination de territoire du GHT (Groupement Hospitalier de Territoire) en lien avec l'Agence Régionale de Santé Grand Est. Il est une initiative du CHRU de Strasbourg - Hôpitaux Universitaires de Strasbourg qui valorise des démarches innovantes visant à améliorer le parcours de soins des patients âgés. Le jury, représentatif des champs d'intervention du projet Panda (Ville, Médico-social, Sanitaire), était également composé de professionnels experts en gériatrie et de représentants d'usagers.

UNE FILIÈRE GÉRIATRIQUE COMPLÈTE

L'Unité d'Admission Directe gériatrique (UAD) comporte 10 lits au sein du service de Médecine Gériatrique de la clinique Sainte Barbe qui compte 40 lits au total. Ce dispositif s'intègre dans la filière gériatrique du secteur Santé de la Fondation Vincent de Paul qui propose tous les modes de prise en charge pour répondre aux besoins des patients : consultations gériatriques, hôpitaux de jour, hospitalisation complète, SMR gériatrique, équipe mobile de gériatrie. Cette offre de soins se déploie sur les cliniques Sainte Barbe et la Toussaint à Strasbourg et la clinique Saint Luc à Schirmeck pour proposer un parcours coordonné. Les services de Médecine gériatrique travaillent en partenariat avec de nombreux EHPAD, et notamment ceux de la Fondation Vincent de Paul.

[A PROPOS] Reconnue d'Utilité Publique, la Fondation Vincent de Paul exerce quatre missions en Alsace et Lorraine dans des établissements agréés par les pouvoirs publics. Plus de 2 700 salariés et 400 bénévoles mettent leurs compétences au service des malades, des enfants, des personnes âgées et des personnes en situation de précarité. www.fvdp.org

Le secteur Santé de la Fondation Vincent de Paul regroupe les cliniques Sainte Anne, Sainte Barbe, La Toussaint à Strasbourg, la clinique Saint Luc à Schirmeck ; l'Institut de Formation en soins infirmiers Saint Vincent (IFSI/IFAS) à Strasbourg ainsi que le Centre médico-psychothérapique (CMP). Il est le principal établissement de santé privé solidaire d'Alsace. www.ghsv.org

[CONTACT PRESSE] OXYGEN, Capucine ABRYSCH - capucine.a@oxygen-rp.com - Tél 03 67 10 05 68

CHIFFRES CLÉS GHSV 2023

- 75 725 séjours hospitaliers
- 484 lits places et postes
- 1 600 salariés
- 340 médecins, pharmaciens et sages-femmes